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会 議 記 録 

令和５年度第１回小牧市快適で清潔なまちづくり協議会 会議録 

 

日時：令和５年８月９日（水）午前１０時００分～１１時００分 

  場所：小牧市役所 本庁舎３階 ３０１会議室 

 

【出席委員】１５名 

 小牧市議会：河内 伸一 委員 

小牧市区長会連合会：丹羽 正幸 委員 

小牧小売酒販組合：佐藤 龍司 委員 

小牧市社会福祉協議会: 澤木 厚司 委員 

小牧商工会議所：中嶋 洋喜 委員 

一般社団法人小牧青年会議所 大野 公大 委員 

愛知県たばこ販売協同組合尾張支部：鈴木 弘子 委員 

小牧ライオンズクラブ：落合 孝哉 委員 

こまき環境市民会議：末松 雅彦 委員 

小牧市国際交流協会：行村 サフィ 委員 

小牧市小中学校長会：長谷川 裕城 委員 

小牧市小中学校 PTA 連絡協議会：船橋 誉士 委員 

小牧市女性の会: 田中 容子 副会長 

小牧市老人クラブ連合会：野村 勝彦 委員 

小牧スカウト連絡協議会：舩橋 鐸夫 会長 

 

【欠席委員】４名 

一般社団法人愛知県トラック協会：丸川 靖彦 委員 

尾張中央農業協同組合：郷司 達哉 委員 

小牧ロータリークラブ：社本 寿美男 委員 

こまき市民活動ネットワーク：鳥居 由香里 委員 

 

 

【事務局】５名 

入江市民生活部長、小川市民生活部次長、渡邊収集美化係長、丹羽ごみ減量

推進係長、土田主事、佐藤主事補 

 

【傍聴人】０名 
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小川次長 

 

 

 

 

小川次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川次長 

 

 

 

 

 

 

 

入江部長 

 

小川次長 

 

 

 

小川次長 

 

 

 

 

 

 

 

本日は、お忙しい中、ご出席賜り誠にありがとうござい

ます。 

私は 本日 の進 行を 務め ます 、市 民生 活部 次長 の小 川で

す。よろしくお願いします。 

 

 本日の会議ですが、丸川委員、郷司委員、社本委員、鳥居委

員につきましては、あらかじめ欠席の連絡を受けております。 

はじめに、今年度から新たに委員になられた方をご紹介いた

します。 

小牧市区長会連合会 丹羽 正幸 様、一般社団法人小牧青年

会議所 大野 公大 様、小牧市小中学校長会 長谷川 裕城 

様、小牧市小中学校 PTA 連絡協議会 船橋 誉士 様の計４名で

す。 

 

他の委員の方々のご紹介もさせていただきたいところです

が、時間の都合上、名簿でご確認いただくことでご紹介に代え

させていただきたいと思います。 

新たに委員になられた方の委嘱状は、後ほど封筒の中に入れ

てお渡ししますのでよろしくお願いします。 

続い て事 務局 を代 表し まし て市 民生 活部 長の 入江 より

あいさつを申し上げます。 

 

～あいさつ～ 

 

続いて事務局の紹介をさせていただきます。 

 

～事務局紹介～ 

 

会の開催に先立ちまして、市民憲章の唱和を行います。皆様

ご起立ください。 

本日の次第裏面に、市民憲章及びこども夢・チャレンジＮＯ.

１都市宣言を掲載しております。市民憲章をご覧いただき、私

が先導させていただきますので、続いてご唱和をお願いいたし

ます。 

 

～  市民憲章唱和 ～  
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小川次長 

 

 

舩橋会長 

 

小川次長 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

渡邊係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開催にあたりまして、舩橋会長より、ごあいさつをいた

だきます。よろしくお願いいたします。 

 

～あいさつ～ 

 

それでは、これより令和５年度第１回、小牧市快適で清

潔なまちづくり協議会を開会いたします。この会議及び会

議の議事録は公開となっておりますので、ご承知おきくだ

さい。 

小牧 市快 適で 清潔 なま ちづ くり 条例 施行 規則 の規 定に

基づき、議事の進行につきましては、舩橋会長にお願いい

たします。 

 

それでは、次第に沿って進めます。 

まず、次第３の小牧市快適で清潔なまちづくり協議会につい

て事務局の説明を求めます。 

 

本日は新任の委員が４名いらっしゃいますので、本協議会に

ついて簡単にご説明させていただきます。昨年度と同様のご説

明になりますがご了承ください。 

それでは小牧市快適で清潔なまちづくり協議会について説明

します。「資料２」をご覧ください。小牧市快適で清潔なまちづ

くり条例と施行規則の中で協議会に関する条文を抜粋してご案

内しています。 

 本協議会は、地域環境の保全及び美化の促進に関する事項な

どにつきまして協議するため、平成２０年に設置されました。 

委員は、２０人以内をもって組織され、市議会議員、地域の

代表者、事業者の代表者、各種団体の代表者によって構成され

ています。 

皆様の任期につきましては２年としていますので、令和６年

７月３１日までですが、再任される場合もあります。 

また、委員の皆様には、会議に出席していただくほか、

協議会主 催事業で あるごみ 散乱防止 市民行動 の日など に

もご参加いただきたいと思います。当日の役割分担等につ

いては、事前にご依頼させていただきますのでお力添えを

頂きますようお願い致します。 



 4

舩橋会長 

 

 

 

土田主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 続きまして、次第４の議事に入ります。 

議事（１）令和４年度快適で清潔なまちづくり推進事業

実績報告について、事務局に説明を求めます。 

  

 資料３をご覧ください。令和４年度の実績につきましては、

令和５年２月１７日に開催しました「令和４年度第２回快適で

清潔なまちづくり協議会」にて、中間報告をしておりますので、

今回の報告につきましては、その後、事業の実績が確定しまし

た「クリーンアップ事業」及び「アダプトプログラム推進事業」

につきまして、ご報告させていただきます。その他の事業につ

きましては、後ほど、ご確認ください。 

資料４をご覧ください。英数字Ⅰ、「快適で清潔なまちづくり

推進事業」クリーンアップ事業への参加人数です。こまきクリ

ーンアップ活動の実績内訳として、クリーンアップ活動実施団

体については、地域の美化団体や事業所等による散乱ごみの収

集活動の実績となっており、参加人数は延べ１３，６７８人と

なっております。また、以下の内訳ですが、クリーンアップ活

動実施団体は１２,８２８人、大山川クリーンアップ活動は８５

０人でした。また、令和４年度は合瀬川美化活動、小牧市職員

組合などの活動については、コロナ禍において中止となりまし

た。地区大掃除での参加人数は延べ２９，１４２人となってお

ります。昨年の小牧山美化活動はコロナ禍のため、中止となり

ました。ごみ散乱防止市民行動の日の式典及びまち美化ウォー

クは３年ぶりの開催となり、参加人数は５５０人となりました。

令和２年９月１５日までごみ散乱防止重点地域の指定されてお

りましたトラックターミナルについて、指定解除後も引き続き

清掃活動を続けており、参加人数は延べ６０人となっておりま

す。以上を合わせて、クリーンアップ事業への参加者人数は、

延べ４３,４３０人となりました。 

次に、英数字Ⅱ、アダプトプログラム推進事業では、４６団

体、６個人の登録があり、登録者数合計は１，１８６人、活動

参加者数が延べで合計１５，１８６人となりました。 

 これらを合計いたしまして市、市民、事業者等が協働して行

った令和４年度の環境美化活動の参加者は、５８，６１６人と

なり、令和３年度実績と比べ、大幅に増加しました。増加の理

由としては、コロナ禍ではありましたが、少しずつ行動制限が
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土田主事 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

土田主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

緩和され、クリーンアップや地区大掃除等の活動が再開された

ことにより、参加人数が増加したためであります。 

 なお、クリーンアップ活動実施団体の実績だけは令和３年度

と比較して下がっておりますが、理由としては令和３年度に約

１,５００人の活動参加者を計上した１事業者が、令和４年度は

クリーンアップ活動を行わなかったためです。以上で議事（１）

の説明を終わります。 

 

 ただ今、事務局から、令和４年度快適で清潔なまちづくり推

進事業実績報告について説明がありましたが、何か質問はあり

ますか。 

 

 ～質疑・意見等なし～ 

 

それでは、議事（２）令和５年度快適で清潔なまちづくり推

進事業計画について、事務局の説明を求めます。 

 

令和５年度快適で清潔なまちづくり推進事業計画について説

明します。資料５をご覧ください。４月に予定しておりました

「小牧山美化活動」は雨天により中止となりました。不法投棄

未然防止夜間パトロールは、ごみ政策課職員により６月中に４

回、地区割りをして市内一円のパトロールを行いました。次回

は１２月に４回の実施を予定しております。次に８月９日（水）

ですが、本日開催のこの協議会のこととなります。第２回を２

月２０日（火）に予定しています。次に、１０月７日（土）「ご

み散乱防止市民行動の日」ですが、こちらにつきましては、こ

の後の議題としていますので、その折に説明をさせていただき

ます。 

続きまして、通年事項ですが、クリーンアップ事業及びアダ

プトプログラム推進事業の実施と啓発、ペットの糞害防止対策

として、イエローカード作戦の普及、また、廃棄物等の堆積に

よる周辺環境を損なう状態の対策事業をおこなっていくことと

しております。以上です。 

 

 ただ今、事務局から、令和５年度快適で清潔なまちづくり推

進事業計画について説明がありましたが、何か質問はあります
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舩橋会長 

 

河内委員 

 

 

渡邊係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

河内委員 

 

 

渡邊係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

土田主事 

 

か。 

 

 不法投棄未然防止の夜間パトロールについて、どのように行

っているのか教えてください。 

 

６月と１２月のパトロールの実施概要のご質問かと思いま

す。 

私ども正規職員と、８名の廃棄物適正処理指導員という会計

年度任用職員がペアとなり２名体制で行います。通常業務を終

えた後、日が落ち始める時刻から大体１９時半頃まで市内一円

を２グループで北と南、西と東というように回ります。山間部

や河川敷など、不法投棄が多いところにある程度目星をつけて、

そこを中心に２時間程度、警察に許可をもらい「不法投棄は犯

罪です」と言うようなアナウンスを流しながら巡回をしており

ます。以上です。 

 

その活動をしている中で、費用対効果といいますか、結果と

いうのは調べておりますか。 

 

この事業一つだけを特出して、効果があるかどうかというと

なかなかお答えしづらいですが、このパトロール以外にも様々

な事業があります。例えば夜間にライトで照らすと警察官に見

えるようなナイトポリスという看板を設置したり、監視カメラ

や警察の赤色灯みたいな回転灯を不法投棄の多い場所に配置し

たりしています。 

それと先ほどお話しましたパトロールも組み合わせて行って

おり、不法投棄ごみは平成２０年度と比べて約８割減少してお

ります。そのため一定の効果があると感じております。以上で

す。 

 

それでは、事務局の方で令和５年度の事業計画に基づいて、

今後進めていただければと思います。続きまして、議題（３）

表彰状贈呈団体の選定について、事務局に説明を求めます。 

 

続きまして、議事（３）「表彰状贈呈団体の選定について」を

説明します。資料６－１をご覧ください。「ごみ散乱防止市民行
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土田主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

動の日」顕彰要綱に基づき、ごみ散乱防止に貢献し、その功績

が顕著なもの並びに模範と認められるものに対し、本協議会会

長から、表彰又は感謝の意を表すものです。例年は、当協議会

の皆様からのご推薦をもとにいくつかの団体を選出し、「市民行

動の日」の式典で表彰を行っておりましたが、近年は１０月で

も猛暑が続いていることから、今年度より、小牧市廃棄物減量

等推進審議会で選出される、資源回収やごみ集積場の管理に尽

力いただいた、資源回収貢献団体及びごみ集積場管理功績団体

への感謝状の贈呈と合わせて表彰を行いたいと思います。日程

は令和６年３月頃を予定しておりますが、詳細については第二

回協議会で報告させていただきます。 

さて、先日、事務局から表彰状・感謝状贈呈団体の選定につ

いて、皆様に推薦依頼の通知をさせていただきましたところ、

「一般社団法人小牧青年会議所」様から「SHELLY(シェリー)」

さまへの推薦および、「こまき市民活動ネットワーク」様から「桃

花台ウォーキングクラブ」様への推薦がありました。 

「SHELLY(シェリー)」様につきましては、長年継続して地域

美化活動に取り組んでいただいており、令和４年度にすでに表

彰させていただいたことから、今回は見送らせていただきます。 

「桃花台ウォーキングクラブ」様について簡単にご紹介いた

します。「桃花台ウォーキングクラブ」様は、月に１回、桃花台

を中心にごみ拾いウォーキング活動を行っており、今後は活動

範囲の拡大を検討しております。現在の会員数は６４名で、健

康維持も兼ねて１４年近く継続しており、持続可能な活動とな

っているとのことです。本団体は第２条第１号の表彰状候補者

に推薦いただいているものであります。 

以上、本団体について、ご審議をお願いします。なお、資料

６－３として、過去の感謝状・表彰状の贈呈者を添付させてい

ただいておりますので、ご参考にしていただければと存じます。 

 よろしくお願いいたします。 

 

 ただ今、事務局から表彰状贈呈団体について説明がありまし

たが、何かご質問・ご意見はありませんか。 

 

～質疑・意見等なし～ 
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舩橋会長 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

 

 

土田主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

表彰状・感謝状贈呈団体の選定について、このとおり進める

ことでよろしいでしょうか。 

 

～賛成多数～ 

 

ありがとうございます。それでは、今年度は「桃花台ウォー

キングクラブ」に表彰状を贈呈する団体とすることに決まりま

した。 

続きまして、議題（４）令和５年度「ごみ散乱防止市民行動

の日～小牧まち美化ウォーク～」開催要領（案）について、事

務局に説明を求めます。 

 

令和５年度「ごみ散乱防止 市民行動の日」について説明しま

す。 

資料７をご覧ください。この「ごみ散乱防止市民行動の日」

は、「小牧市快適で清潔なまちづくり条例」に基づき、ごみ散乱

防止について市民や事業者の環境美化意識の向上と理解を深め

るために実施するものです。 

本事業は、前回の協議会にて承認された事業計画に基づき１

０月７日（土）午前９時から１０時３０分頃まで、式典場所は、

小牧市市民会館駐車場で行うこととなっています。今年度は、

先ほどご説明したとおり表彰を別日に設けることから、雨天の

場合は中止となります。委員のみなさまには、式典の「司会進

行」、「行動宣言」、また、「先導」をお願いしたいと思いますの

で、後ほど協議くださりますようお願いいたします。スケジュ

ールとしましては、８：３０から受付を開始し、９：００の開

会、主催者挨拶、行動宣言を行い、９：２０頃からの清掃活動

を行います。 

令和５年度は、令和４年度第２回協議会にて清掃ルート変更

についての意見をいただきましたので、例年清掃していたルー

トを変更して、より分散して小牧地区周辺を清掃できるように

する予定です。参加のご依頼は、当協議会の構成団体各位、企

業様やこまき環境保全推進員や各区の皆様、アダプトプログラ

ム登録団体などへお願いをする予定です。なお、市民行動の日

に合わせて、小牧市職員は、市内全域において清掃美化活動を

実施する予定としております。 
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土田主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

小川次長 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

また、令和４年度より「大山川クリーンアップ」が「ごみ散

乱防止市民行動の日」と同日開催となりました。こちらは、市

環境対策課が商工会議所と共催で行うもので、昨年同様、一部

の企業様やお地元の皆様は、大山川周辺の清掃活動に参加され

ることとなります。 

皆様のお手元に、資料７－４として今年度の清掃ルート図を

配布しております。昨年度の協議会でルートを変更してみては

どうかと意見をいただいたため、今年度はそれぞれのルートが

被らないように作成しました。以上です。 

 

 ただ今、事務局から、今年度のごみ散乱防止市民行動の日に

ついて説明がありましたが、何かご意見等はありませんか。 

 

 ～質疑・意見等なし～ 

 

今回の開催要領（案）についてはこれで承認されました。 

それでは、当日の「司会進行」と「行動宣言」は委員から選

出したいと思います。どなたかお願いできませんか。 

 

～挙手なし～ 

 

 挙手がないようですので、事務局の方から（案）がありまし

たらお願します。 

 

 事務局（案）として、司会進行は鳥居委員に、行動宣言は田

中副会長にお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。な

お、鳥居委員は本日ご欠席ですが、事前に本人より承諾をいた

だいております。 

 

 事務局から司会進行を鳥居委員に、行動宣言を田中副会長に

と（案）をいただきましたが、よろしければ拍手をもって承認

をお願いいたします。 

 

～拍手～ 

 

 ただいま承認されましたので、鳥居委員、田中副会長にお願
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舩橋会長 

 

小川次長 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

土田主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いいたします。事務局から他に何かありますでしょうか。 

 

 その他の委員の方には、当日ご出席いただいた方に、「先導」

等をお願いしたいと思いますのでご協力お願いいたします。 

 

続きまして、議題（５）令和６年度「小牧山美化活動」及び

「ごみ散乱防止市民行動の日」について、事務局に説明を求め

ます。 

 

令和６年度「小牧山美化活動」及び「ごみ散乱防止市民行動

の日」について説明します。 

資料８をご覧ください。これまで、毎年４月に小牧山美化活

動、１０月にごみ散乱防止市民行動の日として清掃活動を行っ

てきました。しかし、毎年４月に行っている小牧山美化活動に

ついて、小牧山さくらまつり後に清掃が行われていることや、

市民・事業者のポイ捨て防止の意識が高まったことにより、小

牧山美化活動において集まるごみの量が近年大幅に減少してい

ることから、今後の「小牧山美化活動」「ごみ散乱防止市民行動

の日」のあり方について検討したいと思い、議題に挙げさせて

いただきました。 

資料８の「３・協議内容」に示すとおり、本日は委員のみな

さまから意見をいただき、それをとりまとめて、第二回協議会

で（案）を提出したいと思います。 

さっそく委員の皆様から意見をいただきたいと思いますが、

過去にも「ごみ散乱防止市民行動の日」の在り方について本協

議会で協議したことがあります。初めての委員の方もいらっし

ゃいますので、簡単にご説明させていただきます。平成２９年

度の６月議会で、小沢議員より「ごみ散乱防止市民行動の日」

の活動場所の変更について質問がありました。それを踏まえて、

本協議会でも委員の皆様と協議をした結果、会場を変更する場

合は会場や駐車場の確保が問題となり、また、会場を分けて分

散開催する場合には各会場に司会・先導・分別が必要なため各

委員の負担が増える等の理由から、今後も市民会館で実施する

ことで承認をいただきました。 

その際に、清掃活動のルートを再編し、路上喫煙禁止区域の

啓発も行うこととなりました。 
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土田主事 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

渡邊係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

以上が過去の協議会の内容となります。それでは、委員の皆

様から忌憚なく意見を出していただき、その意見を取りまとめ、

第２回協議会の議題として挙げさせていただきたいと思いま

す。 

 

 はい。ありがとうございます。 

今まで春と秋の２回清掃していたわけですが、事務局から説

明があったとおり４月については綺麗でごみもないことから、

これをどうするかという提案だと思います。皆さんの率直なご

意見をお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

 ～意見なし～ 

 

私の勝手な推測かもしれませんが、今回の提案は、事務局と

しては今後１０月一本にしようとお考えでしょうか。 

 

小牧山に愛着を持ち、ポイ捨て防止の意識高揚を目的に始め

た、４月の小牧山美化活動については、集まるごみの量が近年

大幅に減少していることや、市民意識調査で９割近くの市民が

小牧山を市のシンボルと感じ、愛着があることがうかがえるこ

とから、所期の目的は達成できたと事務局は考えています。そ

こで、今後の「小牧山美化活動」のあり方について、会長の言

われた一本化も１つの案と考えますが、委員の皆様から広く意

見をいただきたいという主旨になります。以上です。 

 

今お話あったことが事務局のお考えのようですが皆様意見は

ありますか。この結論は２月の協議会で事務局から案をいただ

くということですが、今日の時点で皆様からなにかご意見があ

れば、参考にしながら２月に案を出したいということです。な

にかありましたらお願いしたいと思います。 

 

～意見なし～ 

 

特に意見がないということは事務局（案）の１０月に１回で

いいと考えてよろしいでしょうか。 
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舩橋会長 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

小川次長 

 

 

 

渡邊係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

～異議なし～ 

 

それでは２月にそのようにまとめていただければと思います

ので、事務局でよろしくお願いします。 

 

 それでは第２回協議会の議題で、来年度の（案）を挙げてい

ただきたいと思います。 

予定の議事については以上であります。では、事務局お願い

します。 

 

引き続き、次第５ その他ですが、資料９ 家庭用ＬＥＤ照

明器具買替支援補助金のお知らせについてご説明させていただ

きます。 

 

本市では、令和３年６月にゼロカーボンシティを表明し、２

０５０年二酸化炭素排出量実質ゼロを目指すため、本年４月に

「ゼロカーボンシティ推進室」を立ち上げ、現在、様々な取り

組みを進めております。 

その取り組みの１つとして、本日、皆様にお配りしておりま

す「家庭用ＬＥＤ照明器具買替支援補助金」について、ご案内

させていただきます。 

この補助金は、カーボンニュートラルの実現に向けて家庭か

らの二酸化炭素排出量の削減と、エネルギー価格高騰の影響を

受けた市民の電気料金の負担軽減を目的とし、蛍光灯などから

ＬＥＤ照明器具に買い替える市民に対し、経費の一部を補助す

ることで、買い替えを促進します。申請受付期間は、令和５年

７月１日から令和６年２月２９日まで、その期間内に市内販売

店で購入・設置した「ＬＥＤ照明器具」と「ＬＥＤ電球」が対

象となります。補助金額は、設置工事費を含む３分の２、上限

３万円です。申請方法は、「Ｗｅｂ申請」または、「郵送申請」

のいずれかとなります。詳細は、後ほど、ご確認ください。申

請状況につきましては、今日現在で、１２.８％となっており、

まだまだ、余裕がございますので、是非、ご申請いただければ

と思います。以上です。 

 

何か質問はありませんか。 
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中嶋委員 

 

 

 

 

渡邊係長 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

河内委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邊係長 

 

 

 

小川次長 

 

 

 

 

 

 

 

 事務局に質問です。今年度の予算が９,０００万円ということ

で、想定する世帯数とか、１件あたりどの程度という試算の見

込みを教えてください。また、それに対する１２.８％はどうい

う状況なのか。 

 

積算根拠としましては、１世帯あたり上限３万円になります

ので、９,０００万円の予算であれば３,０００件ということに

なります。現在の申請件数でいくと大体６００件ほど来ており

ますが、１件で５,０００円程度の補助金となる方も多くいらっ

しゃいますので、実際の見込みよりも補助額が少ないという形

になっており、現在１２.８％の執行率になっています。 

 

他はよろしいでしょうか。 

 

協議会の委員のメンバーを確認したところ現在１９名です

が、条例では定数が２０名以下となっております。今後どうす

るのか分かりませんが、１名が不足している状況なので１つ提

案させていただくと、本協議会の中に、ごみに関わる事業者を

メンバーに迎えるのかどうでしょうか。先ほど質問した夜間の

不法投棄など、そういうところから情報や意見をもらえるので

はないか。 

それから意識高揚という意味でも、ごみに関わる事業者に一

度声を掛けてみてはどうか、というのが要望です。 

 

数年前に１団体抜けて現在１９団体となっており、どこか良

い団体はないかと探していたので、今のご意見を前向きに検討

させていただければと思います。 

 

最後に、事務局から２点ご連絡させていただきます。 

１点目は次回協議会の開催日についてです。開催は２月２０

日（火）です。開催通知は日にちが近くなりましたら、ご案内

します。 

２点目は、本協議会委員である末松委員より、皆様へお知ら

せしたいことがあるとのことで、お手元にチラシを置かせてい

ただいております。 
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末松委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中嶋委員 

 

 

 

 

こまき環境市民会議の末松です。南部地区ボランティア連絡

会が編集するコラム情報ＮＡＮＢＵというチラシに、私が活動

している米野小学校区の米野さわやか会が掲載されましたの

で、紹介させていただきたいと思います。 

米野さわやか会は、平成１６年４月から子どもたちと一緒に

ごみ拾いを始めた美化活動団体です。米野小学校区の通学路を

１０班に分かれてじいちゃん、ばあちゃん会員と一緒にごみを

拾います。核家族で育った子どもたちにとって、じいちゃん、

ばあちゃんの存在は大きいものがあります。 

この２０年間に環境に優しい子が２５０人育ちました。活動

を辞める高齢者会員は今のところ誰もいません。 

活動会員は７１人で、小学生２１人、中学生２１人、高校生

５人、成人会員２４人です。 

こころざしは、まちかどの美化をすすめ、生活環境の向上を

図ると共に、次世代の「環境に優しい心育ち」を支援するとし

ています。 

活動目標は、私たちのまちを小牧で一番清潔なまち、愛され

るまちにすることです。高齢者会員は１５人で男性７人、女性

８人です。最高齢者は男性８３歳、女性８６歳です。 

ごみ拾いをし続けることで自己肯定感が上がります。ごみ拾

いを数年体験して社会人になった４５名のアンケート調査結果

を紹介すると、「自分を振り返ってみて、子どもたちがごみ拾い

をすることをどう思いますか」という質問に、すべての回答者

が「非常によいことと思う」や「よいことと思う」と答えまし

た。また、「「場を掃けば心も掃ける」と言われますが、あなた

はどう思いますか」という質問に、「まったくその通りです」や

「その通りです」と答えた回答者は９割に上りました。 

特筆すべきは、人間として最も大切な「思いやりの心」が気

づかぬうちに育っていることです。以上が紹介となります、あ

りがとうございました。 

 

末松委員、毎回貴重な情報ありがとうございます。美化活動

は事業所に就職した場合にも６Ｓとして行われております。こ

れを行うことで在庫が適正となり経費削減につながり、生産性、

業務効率も上がり、利益が確保できると言われております。  

美化活動を行い、生産性を上げ、町の税収が上がり、色々な
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中嶋委員 

 

 

小川次長 

 

活動ができるようになり、よい循環型ができる。その支援を商

工会議所も一生懸命やっていきたいと思っています。以上です。 

 

長時間に亘り、ご意見、ご協力をいただきありがとうござい

ました。これにて閉会いたします。 

 


